

令和7年度 運動会保護者アンケート

本日の運動会では、お子様の頑張る姿や成長した姿	
ID	が見られましたか。来年度も継続した方がよい点や改善点等ありましたらご入力ください。
1 そう思う	
2 そう思う	先生方が同じTシャツだったのが、一体感があり良かったです。
3 そう思う	
4 そう思う	プログラムに徒競走のスタートとゴールの位置があると嬉しいです
5 そう思う	
6 ややそう思う	
7 そう思う	玉入れの結果に差がついてしまうのが、去年から気になっています。平等にやっているとは思うのですが、不思議です。
8 そう思う	
9 そう思う	体育館からもお手洗いが入れると嬉しいです
10 そう思う	
11 そう思う	徒競走を障害物競争や借物競争に変更するともっと楽しくなると思います。
12 そう思う	観覧席で三脚撮影してた方がいて、三脚の脚がスペースを取っていた。三脚撮影は後方でお願いしたい。
13 そう思う	低学年と高学年に分けて開催して欲しい。 人が多過ぎて見づらい。
14 そう思う	お忙しい中、運動会の開催ありがとうございました。子供の成長を見る事ができ、嬉しく思います。 徒競走の順番ですが、全く違うレースで走っておりお友達も書いてあるレースと違った様で、見逃してしまい残念でした。 お忙しいとは思いますが、低学年のうちだけでも先生がレースの順番が合っているかなど再確認して頂ければありがたいと思いました。
15 そう思う	午前中のみの実施がよいと思います
16 そう思う	とても素敵な運動会でした！ 子ども達の頑張りが伝わってきたと同時に、 それを支えてくださる先生方のチームワークに胸が熱くなりました。 お揃いのTシャツに先生方の団結力を感じました！ また、スピーカーが角にあることで、アナウンスや音楽が聞きやすかったです。 児童の皆さんのが手書きのプラカードで次プログラムを知らせてくれたことや、応援席入れ替えを呼びかけてくれたことで、とても気持ちよく譲りあって参観できました。 体育係の子が一生懸命用具を運んでくれている姿、それを総括する先生方が校庭を走り回る姿、全て心に刻まれています。 お忙しいところ、準備をしてくださり本当にありがとうございます。 松葉第一小に娘を通わせることができ、とても幸せに思います。
17 ややそう思う	次のプログラムを持った子供達が保護者観覧席の前を通ってくれたので、保護者の入れ替えがスムーズにできたと思います。 綱引きの時、最初に代表で声を出してくれた子の声が保護者の方に聞こえないので、この時だけでもマイク使えないのかなと思いました。 選抜リレーでは、最初に色と組の紹介が無かったので、どの色を応援したらいいのかわからなかったです。うちの子供だけがこの色だよと伝えていなかったのかもしれません。
18 そう思う	
19 そう思う	応援の雰囲気もよく、楽しく見させていただきました。
20 そう思う	敬老席や車椅子スペースの確保をお願いしたいです。視線が低い人むけに。
21 そう思う	選抜リレーは盛り上がり全学年楽しんで見れたので継続してほしい。 各学年の代表的な表現(ソーラン節、花笠、ダンシング玉入れ、旗)も継続してほしい。 スケジュールに余裕があるなら、全学年共通種目があっても面白い(リレーなど) 点数制は盛り上がるの検討してほしい。以前(6年前くらい)はあった。松葉中もそれで盛り上がった。
22 そう思う	時間が限られている中での指導だったと思いますが、どの学年も見応えがあって楽しく見させていただきました。 観客席交代のアナウンスもよかったです。 ありがとうございました。
23 あまりそう思わない	・本部テントと五年生が座っている間のホワイトボードがあるせいで徒競走で走ってくる子どもの順番が見えない。 ・子どもの姿を見ようとするが、譲り合いが少なく、やっとの思いで前に行けた。だが…一眼レフの撮影が邪魔で子どもの姿が見えなかった。
24 そう思う	
25 そう思う	
26 そう思う	近くに子供の姿を見て良かったです。
27 そう思う	徒競走の時、都度何コース目かアナウンスしてくれるのがとても良かった、ぜひ継続していただきたい。
28 そう思う	観覧席の最前列はしゃがむなど後列に配慮などあると2列目くらいまでしっかりみれるのでいいのかなと思います。 ※ゴールの位置が同じなど低学年は同じ観覧席が混むので

29 そう思う	進行もスムーズで、子供の様子もきちんと観ることができ満足でした。 先生たちがお揃いのポロシャツで楽しんでイベントをしてくださっているのも、とても素敵な光景でした。(校長先生も！ ^_^)
30 そう思う	リレーが直線じゃなくなったのは、良いと思った。
31 そう思う	
32 そう思う	リレーのレース番号をアナウンスしてもらえたのがとてもわかりやすくてよかったです。 また、観覧席の入れ替えについて子供達が声掛けしてくれていたのもいいと思いました。
33 そう思う	観覧席(撮影席)でステップや脚立を出している人を何人か見かけました。やめるように周知してほしい。後ろの方なら良いと思っているのかもしれないが危険だと思いました。
34 そう思う	写真撮影の場所(入替制)は、1番前にいる人はしゃがんでもらえるように工夫してもらえた嬉しさです。幅1メートルくらいで線やコーンで区切って、その内側はしゃがんで下さい、とか。ベンチを並べておくとか。背の高い人に陣取られるとほぼ見えないですし、でも背の高い人は遠慮しろというのもおかしいので。難しいかもしれませんが…。 あと、本部は正面にある必要はないのでは?と思いました。2組の子たちが横にずれるより、本部を端にして正面から見れる配置にすべきかと思います。
35 そう思う	徒競走のレース順のアナウンスは非常に助かったので、今後も続けてほしいです。
36 そう思う	学年対抗リレーは選手じゃない親でもすごくハラハラドキドキして楽しいのでは是非継続してほしいです。 毎年恒例のソーラン節が力強く一体感があつて良かったです。 花笠音頭は途中のロック調より通常の曲の方が好みでした。 5・6年生のダンスか少し間延びしているような印象だったので、1つの曲でまとまりのある構成にした方がいいかなと思いました。
37 そう思う	プラカードを持って、保護者席の交代呼び掛けは、分かりやすく交代しやすかったと思う。
38 そう思う	開会式が長い 玉入れの青はたぶん高さが高い、入り口が小さいんだと思う。赤白との差がありすぎて何年やつても青チームは勝てないと思う。 リレーはやっぱり楽しかった。 けど走り順をどうやって決めてるのか、この順番じゃなつたら勝てたのにというクラスがいくつかあった。 子供達は楽しめたようでなによりだった。
39 そう思う	
40 そう思う	
41 そう思う	プラカード(?)で次の種目を教えてもらったので大変助かりました。
42 そう思う	児童が客席の移動を呼びかけていたのは良かった(子供達は大変だと思いますが)
43 そう思う	進行もスムーズで待機場所等の配慮もあり、大変良かったです。 ヨーイドンが全く聞こえず、いつの間にか始まっている事が多く、少し残念でした！
44 そう思う	徒競走、表現、綱引きなど、学年毎に見応えがありました。赤組と白組に分けて、争わせると、子供達も競争心がうまれて楽しめるのではないかと思いました。
45 そう思う	運動会を開催していただき、ありがとうございました。今年もリレーが見応えがあり良かったです。ただ、3チームで競うのは少ないのでクラスで2チーム×3クラス、など5年生のように6チームで競うと見応えもあり、子供もリレーの選手になるチャンスが増えて良いのでは、と思いました。
46 ややそう思う	リレーがすごく見やすかった！
47 そう思う	先生方の当日のチームワークの良さがとても印象的で進行がスムーズでございました…と思いました。事前の子どもたちとの取り組みや準備も含め、ありがとうございました。 毎年、我が子がどの種目のいつどこに登場するのか丁寧にご案内ください、本当に助かりました。 また、今年は徒競走の「何レース目か」をアナウンスしてくださったことも、とってもわかりやすく良かったです。 音響もどこにいても、よく聞こえました。 我が家的には、6年間を締めくくる思い出の運動会になりました。本当にありがとうございました。
48 そう思う	ダンスはなるべく一列よりも円形で並んでもらえると見えやすいです
49 そう思う	
50 そう思う	時間おしそぎです
51 そう思う	
52 そう思う	
53 そう思う	レース順のアナウンスはありがたかったです。
54 そう思う	低学年の徒競走や応援団のエールを保護者の近くでやってくれたのが見やすくて良かったです。 高学年の係の仕事をがんばる姿も、とても成長を感じられました！
55 そう思う	子供が走るコースや踊る場所のプリントを事前にいただけて助かりました。ありがとうございます。来年もお願いしたいです
56 そう思う	小学校13年目で今年が最後の運動会でしたがとても満足しております。 ありがとうございました。

57 そう思う	<ul style="list-style-type: none"> ・観覧席が入れ替わり制なのは大変よかったです ・ダンシング玉入れで、全員が外を向いて踊ることで、観客席に終始おしりを向けることになる人がいた。観客席を向く、もしくは場所を入れ替える等の工夫があれば良いのでは。
58 そう思う	改善点は特に感じませんでした。
59 そう思う	<p>競技毎の場所の提示プリントが大変助かっています</p> <p>またアナウンスで「第○レーススタートしました」と言ってくださるのがわかりやすくてよかったです</p>
60 そう思う	50m走の場所はよかったですので継続したら良いと思います。
61 そう思う	
62 そう思う	紅白で勝敗を決めてもいいかと思います
63 そう思う	<p>運動会の休憩室(椅子もあるのがいいね)</p> <p>出し物はみんな頑張ってるし、固定の踊りがあるみたいだけど、次の年の踊りがどんなものかわかる点ではそのままでもいいと思う</p> <p>曲は最近のもあって面白かった</p>
64 そう思う	
65 そう思う	
66 そう思う	
67 そう思う	<ul style="list-style-type: none"> ・先生方と高学年の児童が協力して運営しているところを拝見し、素晴らしいと感じました。ご準備から実施、片付けまでありがとうございました。 ・保護者観覧席の入れ替えや声掛けはとても良かったと思います。 ・レジャーシートを敷いていた方がいらしたので、周知をより行った方が良いかもしません。
68 そう思う	<ul style="list-style-type: none"> ・昨年は音楽の音量が小さかったけど、今回は迫力のある音量でとても良かったです。 ・保護者の観覧マナーが気になりました。 <p>ゴール付近の最前列で台に乗ってる方がいました。</p>
69 そう思う	今回児童から入れ替えの声かけ等しっかり行なって頂きましたが、本部周囲の方々はほぼ同じ場所におり、子供の演技が見られない事がありました。
70 そう思う	
71 そう思う	
72 そう思う	<p>低学年の選抜リレーと徒競走の位置が観やすくなつていて来年以降もぜひ継続してほしいです。</p> <p>保護者の入れ替えの声かけをしてくれている子供がいて、とても良かったです。</p> <p>選抜リレーは、走る順番を男女ごとに統一してもいいのではないかとも思いました(男女交互や前半女子など)</p> <p>3年生の徒競走はアウトコース側の子供のスタートの位置やインコースに入れる位置を見直してもいいと思いました。(アウトの子が少し不利?)</p>
73 そう思う	今回は、涼しい環境でしたが、もし、例年通り、暑い場合、児童のところにも、テントがあると、熱中症対策になると良いなと思います。
74 そう思う	
75 そう思う	
76 そう思う	<p>【クラス対抗リレー】娘は選抜メンバーではありませんでしたが、みんなで選抜メンバーを応援している姿には感動しました。来年以降も継続したら良いのではないかと思いました。</p> <p>【運動会ボランティアより】ボランティアとして見守っていたところ、遊具で遊ぶ子、遊ばせている保護者が多数いました。声をかけてもやめさせずに遊ばせる保護者も数名いたため、もっと遊具を固定したり、遊具の周りごと囲むなど、検討が必要かと思いました。</p>
77 そう思う	学年ごとに応援する場所の最前列を交代するルールはこれからも続けていただけたら嬉しいです。
78 そう思う	今年度もたくさんのご協力、ご配慮ありがとうございました。プラカードを持って児童が歩いてくれたのがよかったです。
79 そう思う	良いプログラムだったと思います。
80 そう思う	マナー啓発係がよい仕事をしたと思う。
81 そう思う	
82 そう思う	3年生の徒競走のとき、応援団の旗が6レース目のお子さんにぶつかりそうで危なかったです。
83 そう思う	子供たちの成長をかんじられて、とても感動しました。
84 そう思う	<p>トイレのサニタリーボックスへゴミを捨てる人がいた為、そこが残念でした。</p> <p>準備をしてくださった先生方、PTA、ボランティアの皆様へ本当に有難うございました。</p>
85 そう思う	観覧の入れ替えは良かったけれど、自分の学年ではないのに結構前から最前列を取ってる夫婦がいて迷惑だった。
86 そう思う	レース順のアナウンスがありわかりやすくてよかったです。ありがとうございました。
87 そう思う	今回、観覧席拡大やマナー啓発、レース走行順アナウンスなど、改善された点が非常に良かったです。競技についても詳細に記載されていたため理解しやすく大変助かりました。
88 そう思う	
89 そう思う	競技数と時間配分
90 そう思う	
91 そう思う	<p>いつもお世話になっております。</p> <p>音響がとっても良かったです。平野さんありがとうございます！子供に聞いたら、左と右で音がズレてどっちを聞いたらいいか分からなくなつた時があったそう。反響の違いとかもあるんですね。</p> <p>音は聞きづらいところもなく良かったです。放送席の声もよく通っていました。</p> <p>入れ替えを子供達がやるのはとっても良かったですね！来年もぜひ続けてほしいです。</p> <p>天気が心配でしたが、無事開催されてよかったです。先生たちもお疲れ様でした。いつもありがとうございます。</p>
92 そう思う	
93 そう思う	<p>ベビーカーは観覧ゾーンに入れないようにするか、ベビーカー用の場所を決めて欲しい</p> <p>ベビーカーが邪魔で何人もが観覧ゾーンの前方に行けなかった</p>

94 そう思う	特になし。
95 そう思う	観覧席が拡大したこと、昨年度よりゆとりがあった。 保護者からの指摘は角が立つので、子供達によるマナー啓発がよかったです。
96 そう思う	プラカードを持って、場所の交替をお知らせしてくれたので、昨年に比べて、移動してくれる方が多かったので、引き続きお願いします。
97 そう思う	観覧席の交代制は継続してほしいです 先生方のたくさんの準備と、たくさんの配慮に感謝しています
98 そう思う	
99 そう思う	種目が色々あって楽しかったです。
100 そう思う	次のプログラムが何か、放送以外でも教えてくれてありがたかったです。
101 そう思う	学級対抗選抜リレーがとても良かったです。 ただ2年生の走る距離は、もう少し長くていいんじゃないかなと思いました。
102 そう思う	リレーですが、毎年早い子にしかチャンスがないのはどうなのかとおもいます。 早い子3人、真ん中の子3人、後ろの子2人とかでミックスして、各クラスで順番など決めてリレーをしたりしたほうが楽しいのではないでしょうか？ 早い子にしかチャンスがないのはどうなのかと、、、、。
103 そう思う	先生たちのおそろいのシャツが統一感があって良かったです。 生徒による案内及び、競技のお知らせも凝っていて見るのが楽しかったです。 他の学年が表現をしている時に一緒に盛り上がるところまで楽しくなりました。 徒競走の進行が早く良かった。何レース目かも言ってもらえるのが良かった。 アナウンスが反響のタイミングと次に言うタイミングが被ってしまい、聞き取れなかった。 綱引きの前の掛け声はマイクを使った方が良かったと思います。せっかく色ごとに楽しい掛け声を生徒たちは考えていたので、観覧席でハッキリ聞きたかったです。 スタートー自身がよーいと言ってピストルを鳴らす方がスタートする時間の感覚がわかつててフライングが少なくなるかもしれません
104 そう思う	
105 そう思う	次の競技の案内を子どもたちがプラカードを持ってお知らせしてくれたのはとてもありがたかったし、運動が苦手でもイラストが得意な子、呼びかけが得意な子など、色々な子が活躍できる場面でとても良かった。競技中はもちろんのこと、待っているときも一生懸命応援している姿もとても素敵でした。 とてもキラキラした運動会でした。 先生方、ご指導ありがとうございました。
106 そう思う	譲り合って観ることが出来ました。 子供達のアナウンスが、良かったと思います。
107 そう思う	レース順アナウンスはとっても良かった
108 そう思う	本部横にホワイトボードが置いてありましたが、観覧席から大きく視界を遮られてしまいました。もう少し後ろの方に置いてもらえたなら良かったです。
109 そう思う	
110 そう思う	〈良かった点〉 ・リレーは今年の形式の方が走行中の順位も分かりやすく保護者も分散して観覧しやすかったので良かったと思う。 ・徒競走の順番や表現の発表の時の子どもの位置など細かくプリントで事前に分かることで観覧や撮影も大変しやすくなりました。来年度もぜひ継続してもらいたいです。 〈改善点〉 ・開会式の時の子どもの位置が分からず戸惑ってしまった。 →○年生とプラカードを上級生が持ってくれていたが、片面だけではなく、両面に書いてあれば保護者も子どもの学年の位置が分かりやすくて子供を探せたのではと感じた。 ・撮影場所と観覧場所のエリアがそれぞれ分かり辛く子どもの学年になつても移動してくれない親がけっこういた。 →撮影場所はエリアがはっきり分かるよう、大きく目立つような色の看板を貼つたり色分けしたロープなどがあつたら良かったのでは？アナウンスも演目毎に行い、発表学年の保護者のみが撮影場所にいれるようにする、等さらなる対策が必要に感じた。 ・低学年リレーではカーブが多く、一度後ろの方の順位になったクラスは後からの巻き返しが難しかったようだった。見ていて少し不憫だった。 →直線距離があれば追い越しもしやすくなるだろうから、今年のコースよりもさらに内側のコースを作つて半周にして、スタート位置を校舎側と仲良し山側にする、などというはどうでしょう？
111 そう思う	継続した方がよい点は、横断歩道の見守りの方々を配置して下さったことです。感謝しています。
112 そう思う	
113 そう思う	

114 そう思う	昨日の陽気を考えると、午前中で完結するプログラムで助かります。 運動が得意な子ではありませんが、自分の競技のときも、他学年の応援にもかなり力が入ったようで、全力を使い切って気持ちよく帰って参りました。先生方の細やかなご指導に感謝致します。 子供もそうですが、先生方にとってもご無理のない範囲で来年以降も実施頂ければ嬉しいです。 併せて保護者側でお手伝いできる部分があれば、お力になれたらと思います。
115 そう思う	こども達が次のプログラムを案内してくれたり、保護者観覧入れ替わりのお知らせをしてくれていたのが分かりやすくて大変助かりました。続けて頂きたいです。
116 そう思う	特にありません
117 そう思う	ダンシング玉入れが可愛かったです。 6年生の学級対抗リレーも白熱して面白かったです。 リレーは2学年合同にしたら、時間の短縮になりそうです。
118 そう思う	係の児童がボードを持って次のプログラムや、カメラ席の交替を呼びかけてくれたこと。分かりやすく、保護者同士譲り合う場面も見られたので継続して欲しいです。
119 そう思う	
120 そう思う	
121 そう思う	
122 そう思う	3年生の踊りや4年生の踊りが恒例なのはわかりますが、5、6年生も昨年とほぼ似たような感じになるのが気になりました。
123 そう思う	体育館を休憩場所として提供していただけてとても助かりました。 一緒に見に行った母がトイレをお借りした際、洗面台にゴミが放置してあったと言っていました。 学校で行われる行事でゴミを片付けるのが先生や生徒になるとわからない人がいることに驚きました。 運動会後も片付け・清掃等お疲れ様でした。
124 そう思う	運動会平日開催の学校があると聞いたが、土曜日の開催を続けて欲しい。滞りなくスムーズな運動会ではあったが、赤白の戦いはあった方が楽しかったし、盛り上がりがあるのでと感じた。勝って嬉しいのも負けて悔しいのも経験になると思う。 徒競走のインコースとアウトコースのスタートラインがほぼ一緒で、フェアじゃ無いと感じた。 保護者観覧エリアが広く、今までの運動会で一番子供が見やすく感じた。
125 そう思う	時間は押したものの、運営も発表もとても良い運動会だったと思います。 週間予報では雨となっていましたが、当日雨だった場合の対応についても随時配信してくれていましたし、当日のプログラム変更の可能性も考えて下さるなど、事前に色々ご連絡を頂いていたおかげで保護者側も対応できて良かったです。 最終学年、最後の運動会でしたが、親子共に思い出に残る素晴らしい運動会でした。 先生方を始め、ボランティアの方やPTA関係の方など、子ども達を支えて下さった全ての方に感謝いたします。 ありがとうございました。
126 そう思う	児童の競技アナウンスとマナー啓発が良かったと思います。
127 そう思う	ここ数年行われてる、1学年だけの表現がとても良いと思います(以前は2学年一緒に表現でした)。題材や技術も他学年に合わせなくて良いし、その学年ならではの成長が見られました。 紅白対抗が無くとも、クラス対抗リレーにより勝ち負けも体験でき、種目数のバランスも良かったと思います。
128 そう思う	運動会自体についての意見ではないのですが、 高学年の学級対抗選抜リレーを見ていて、3、4人、紅白帽子が脱げて落としている場面を見ました。 ちゃんとゴムを装着していないせいなのか、見ていて少し残念でした。高学年の子たちにはお手本になる姿を見せて欲しいので、身だしなみもルールに沿って欲しいと期待します。
129 そう思う	
130 そう思う	観覧席入れ替えの声掛け、児童会含め、アナウンスもしてくれてのよかったです。
131 そう思う	
132 そう思う	2年生のリレーは、一人一人の距離がもう少し長くてもいいのではないか。 2年生だともう少し長い距離走れると思います。 自分の子どもの学年の競技を見る際、他の学年の保護者が前の方にいたりして見づらかった。 一番前で見ている保護者も座らないので、後ろで見ている保護者はかなり見づらかった。 譲り合いが少なかったように感じました。
133 そう思う	
134 そう思う	観覧スペースの前列の方はしゃがんで見るなどのアナウンスがあると助かります。 男性や背の高い方が最前列に居らっしゃってとても見えづらかったです。よろしくお願ひします。
135 そう思う	プログラムや注意事項をプラカードで高学年の子が教えてくれたのが、とてもよかったです。そのせいか、今年は自分の子の出番が終わると前の席をゆづるという席の入れ替えがスムーズにできているなあと感じた。来年も続けてほしい。
136 そう思う	
137 そう思う	
138 そう思う	毎日練習を家でも頑張っており、本番、とても感動しました。ありがとうございました。
139 そう思う	プログラム配分、ボリュームも良かったと思います。子どもたちの真剣な取り組みに感動しました。
140 そう思う	徒競走レース順のアナウンス、とても助かりました。今年は競技も見やすかったです。 授乳室もありがとうございました。
141 そう思う	子どもが家でも一生懸命練習していたダンスを、本番しっかりと踊っていたことに1番成長を感じることができました。種目実施場所にも配慮してくださり、子どもの姿を目の前で見ることができました。ご指導ありがとうございました。
142 そう思う	午前中で終わるのは子どもはもちろん親も負担なく、純粋に子どもの成長を楽しめるので続けて欲しいです。

143 そう思う	<p>先生方、その他関係者の皆様 日々お忙しい中、短い期間での準備、当日の運営等、ありがとうございました。 初めて小学校の運動会に参加させていただいた視点から、個人的意見ではありますが、以下に記載させていただきます。</p> <p>☆継続して欲しい点 ①事前に子どもの立ち位置や動きを図示し、教えていただけたこと ②マナー啓発の声かけ</p> <p>☆気になった点 ①運動場外周での表現プログラムで、児童席側を向いた子どもたちの演技が、観覧席から後ろ姿しか見えなかつた点。本部側を向く形に変えられるといいのかなと思いました。 ②撮影の方が一名しかいなかつたように見受けられ、表現やリレーの時などに撮りきれてないのではと感じました。もう少し、撮影係の人がいてもいいのかなと思いました。</p>
144 そう思う	<p>天候の変化があつた場合の変更点などを早くから連絡していただいていたので予定が立てやすくとても助かりました。 撮影場所の交代も、プラカードを持った生徒の子たちが呼びかけていたりとわかりやすく以前よりもスムーズに交代できていたように思います。 凄く良い運動会でした。先生方はじめPTAの方々とてもお忙しく大変だったと思いますが本当にありがとうございました。</p>
145 そう思う	子供達の頑張りが見れて良かったです。
146 そう思う	
147 そう思う	
148 そう思う	<p>組ごとに、点数をつけたほうが、子どもはもっとのびます。クラス対抗戦でもいいので。 小学生は点数化したほうがわかりやすいです。 結局中学校は競走しなきやいけないので。 学年対抗リレーもいいのですが、全校か、高学年、低学年にわけてのリレーもいいと思います。</p>
149 そう思う	<p>遊具で遊んでいる子供が気になりました。注意して頂きたいと思いました。 また、応援の最前列にいる父兄保護者はしゃがんで観覧して頂ければと思います。特に、背の高い方が最前列でカメラを構えていると何もみえませんので、是非来年からお願ひしたいと思います。それだけで、だいぶ見やすくなると感じましたので、アナウンスして頂きたいと思いました。</p>
150 そう思う	<p>・徒競走の順番がわかるように、プラカードやアナウンスがあると嬉しいです。 ・リレーのスタートラインを、インとアウトでもう少しづらして欲しいです。</p>
151 そう思う	<p>クラス対抗リレーはやはり盛り上がるし、子供達も一致団結して頑張るのでとてもよかったです。ダンスや組体操、旗振りも学年ごとに出来る事を頑張っていて素敵でした。 困ったことは、保護者が出入りしていた門の外の団地の階段で、集団で喫煙している方々がいてびっくりしました。</p>
152 そう思う	
153 そう思う	徒競走のレーン番号をアナウンスしてくれるのがとても良かったです。
154 そう思う	リレーに関して見てて、男女混合だと差があり不利になると思う。リレーも男女交互にしてほしい。
155 そう思う	
156 そう思う	
157 そう思う	
158 そう思う	<p>参観時、最前列の保護者の方が背伸びをしたり、腕を上げての撮影をしていたため二列目でも非常に見えにくくなつてしまつた。 最前列での参観者はしゃがむ等していただくよう放送でのお声掛けをしていただければストレスを感じずに参観できるのではないかなと思いました。</p> <p>上記の通り少し不満を抱いてしまつた面もありましたが、いつも子供の成長を見守りご指導していただきありがとうございました。 先生方のおかげで子供の成長を感じ、楽しい一日になりました。 今後ともご指導のほどよろしくお願ひいたします。</p>

159 そう思う	<p>リレーが昨年度から改善が見られてとてもよかったです。1年生からのトラックリレーは、保護者の盛り上がりが全然違って、とてもよかったです。昨年度の保護者の意見を取り入れていただいたのだと思いますが、対応力が素晴らしいです。</p> <p>また、各種目終了後に担当児童が次の種目と入替のアナウンスを観覧エリアに向けてしているのはとてもよかったです。うつかりその場にいってしまう方もいると思うので、いいシステムだと思いました。</p> <p>(それでもマナーがない保護者(特に祖父母)がいたのは残念でした。お孫さんの徒競走のレースが終わったら入れ替わるよう声をかけさせていただきましたが、何レースに走るかわからない!何が悪い!という態度で、その種目の前の種目から最前列を陣取っており、周りの保護者も迷惑そうでした。が、これは学校の責任ではなく、個人の責任だと思っています。)</p> <p>表現の種目の向きは、最初から最後まで全員校舎～本部～仲良し山方面(保護者が立ち入れる位置)までだと助かります。</p> <p>最後は正面を向いたとしても、2年生の表現は最初の方はずっと児童席を向いていて真後ろ姿しか見えていなかったので少し残念でした。</p> <p>他はどの種目もとてもよかったです。</p> <p>今日まで先生方、色々な準備お疲れ様でした。</p> <p>来年度も楽しみです!</p> <p>ありがとうございました。</p>
160 そう思う	徒競走の時に何レース目か放送されるのが良かった。
161 そう思う	<p>徒競走のアウトレーンスタートは不利なので、斜めスタートにすれば良いと思います。</p> <p>表彰式があつたのが良かったです。</p> <p>徒競走のレース順アナウンスも助かりました!</p> <p>観覧席入れ替えを生徒が促すのもスムーズに譲り合いができる良かったと思います。</p>
162 そう思う	
163 そう思う	
164 そう思う	今年度より変わったところが、全て素晴らしいかったです。特に、プラカードを持って次の学年と種目を声に出しながら観覧場所の入れ替え交代のマナー啓発する係が素晴らしいかったです。効果抜群でした。ぜひ来年も継続して欲しいです。
165 そう思わない	
166 そう思う	<p>徒競走がテント前ということもあり見えづらかったです。保護者席は入れ替えするよう、生徒たちが案内してくれましたが、なかなかスムーズにいっていなかった印象です。見えやすい場所への変更を検討いただくか、保護者達がより譲り合いの気持ちがらあるといいなと思いました。</p> <p>全体的に生徒がみな一生懸命、楽しんでいた運動会でとても感動しました。</p>
167 そう思う	<p>児童や先生方、ボランティアの方のご協力のもと、おつかれさまでした。</p> <p>自分の子どもがどこにいるのか、プリントで先に確認できたので、観覧の参考になり助かりました。</p> <p>徒競走のゴール付近にあった、ホワイトボードが少し観覧の妨げになっていたので、位置を再考していただきたいと思いました。</p> <p>1年生の走路が、50mしかかないのにほぼテントなどとかぶっていたので、もう少しフィールド側に移すなどしてもらえると、多くの人が見易いかなと思いました。</p>
168 ややそう思う	<p>4年生のソーラン節の配置が良くなかったと思います。前半園児席を向いて踊っていて全く見えず、後半は太鼓に被ってかなり見えにくかったです。</p> <p>他の学年の方が保護者観覧スペースから見えやすい配慮があったように感じました。</p> <p>低学年の徒競走がやっと本部前で実施されて良かったです。</p>
169 そう思う	かけっここのレース数案内
170 そう思う	<p>応援席や撮影席で椅子や台の上に立ち、撮影をしている人を多く見かけました。少し離れている場所で使っている人がほとんどでしたが、中には最前列や2列目などで使っている人もいました。みんな自分の子をより良く撮影したい気持ちには同じだと思いますが、常識的に考えてやってはいけないと思います。そういったマナーを守れない方がいる限り、一律で台などを使用しての撮影は禁止するべきではないかと思いました。児童がマナー啓発の看板を持って注意していたので、撮影場所の入れ替わりは去年よりスムーズに皆さんさせていたのではないでしょうか。徒競走のレース順のアナウンスもとても分かりやすかったので、今後も続けてほしいです。</p> <p>2年生になり、ダンスの難易度も去年より上がっていたと思いますがよく踊っていて成長を感じました。これは仕方のないことですが、背が高い子は開会式からダンスなどずっと立ち位置が後ろなので、例えば場所の入れ替えの際に前列に来る機会があれば嬉しいです。</p>
171 そう思う	<p>1年生の挨拶とても可愛かったです。継続して欲しいです。1年生も可愛くて良かったです。</p> <p>6年生の演技も凄く感動しました。</p> <p>来年も楽しみにしています。</p>
172 そう思う	徒競走のレース順のアナウンスがとてもわかりやすかったです。引き続き継続して頂きたいです。

173 そう思う	初めての運動会なので「号外 1学年 運動会特別号」があって、我が子がどこにいるのかわかるので助かりました。毎年あると嬉しいです。
	ただ、No.7と13のリレーに関しては情報が少なくて困りました。
	選抜リレーは出るメンバーを事前に知らせて欲しかったです。
	50メートル走に関しては、説明文のみでしたので個人的に松一小は初めてなのでプールがどこにあるかわからず、始まるまでよくわかりませんでした。
	他の種目のように図があればよかったです。
174 そう思う	生徒達が場所の交代の看板を持って回ってくれたおかげで、皆さん気が持ちよく交換していたので、良い場所で見る事ができました。
	プログラムについてですが、同じ学年で毎年同じ子の絵が載っていて、素晴らしい絵なんだと思いますが、一度載った子は載せないで違う子にもチャンスを与えてほしいです。
	PTAの方が色々お手伝いしていたり、感謝しかありません。来年は出来る範囲でお手伝いさせて頂けたらと思います。
	先生方、日々の練習、準備、片付けなど子供達のために素晴らしい運動会を見せて頂いてありがとうございました。
175 ややそう思う	手間かと思いますが、表現？の競技が遠かったり、移動したりで見れなかったので、YouTubeとかで見れたら良かったなあと思った。 難しいかも知れませんが、その動画を体育館とかで写したり。 最前列に椅子出してずっと座って見てる年寄りとかには体育館で観てね！とかだったら自分の子どもの競技がもう少し前で観れたのにと残念でした。
176 ややそう思う	
177 そう思う	徒競走のレース順のアナウンスは良かったが、周囲がうるさいと聞こえないこともあるので、スタート付近で数字で表すなどもしていただけるとありがたいと思いました。
178 そう思う	保護者と児童の動線を明確に分けていただきありがとうございました。
179 そう思う	今年度のように、校庭を周る学年別学級対抗選抜リレーを継続してほしいです。
180 そう思う	今年度のように、校庭を周る学年別学級対抗選抜リレーを継続してほしいです。
181 そう思う	先生方のお陰で子供達が楽しそうに、時には真剣に活動する様子が見られ感激しました。ありがとうございました。
	児童が次の演目について声かけてくれたおかげで、優先スペースの入れ替えがスムーズだったように思います。 高学年の係活動の様子もテキパキとしていて頼もしく思いました。 校舎外の駐輪については、ボランティアさんのお陰でほぼ学校周辺の駐輪がなく、声かけもわかりやすくありがたかったです。 帰りにも保護者の私達に向かい「お疲れ様でした。」と声をかけていただきました。
	縄引きは、校舎側のチームが3試合とも勝利していたので、場所を入れ替える配慮が欲しかったです。
	観覧席や優先スペース問わず、自分のお子さんの演目時に一番前で脚立に乗り撮影したり、祖父母と見られる方がずっと椅子に座ったままや、立ち見のまま移動せずにいたりと言う事かわ昨年に比べて目立った様に思います。 (特に低学年演目中や、直後の学年) 優先観覧スペースがもう少し目立つ様にしていただけると助かります。
182 そう思う	
183 そう思う	
184 そう思う	
185 そう思う	
186 そう思う	
187 そう思う	天気予報がはっきりしない中での準備等ありがとうございました。 何度か保護者宛に延期になった場合等のメールを配信していただき、スケジュールの調整や子どもに対するメンタル面の声かけに大変助かりました。 また、今何レース目なのかや何組が何色なのか(リレーや演技等)の放送も子どもを探す時に助かりました。
188 ややそう思う	
189 そう思う	毎年思うが、入れ替え制は凄く良い！ ソーラン節が児童向きだったので後ろ姿ばかりでした。
190 そう思う	
191 そう思う	昨年からの改善点はすべて良かったです！
192 そう思う	去年の低学年のリレーよりも、 今年のリレーの方が見やすかったし、リレーっぽくて良かったです。

193 そう思う	子供達による観覧入れ替えアナウンスが良かったと思います。ただ、通常の観覧席と撮影場所の区別やそのルールの区別も含めて少しわかりにくかったような気がします。 子供が一つの学年にしかいない親にとっては間延びしてしまったと感じましたが、複数の学年に子供がいる場合もあるので難しいと思いますが、ある程度低学年と高学年で時間帯をまとめるとか可能であればご検討頂けないかなと思いました。 選抜リレーなどクラス対抗のものは、何色が何組かをスタート前に実況アナウンスにて説明してもらうともっとわかりやすく楽しめると感じました。
194 そう思う	①観覧席で自分の子供の番ではないのに、ずっと居座っていたり、観覧の4つ前から陣取っている方が多く見られました。 ②ソーラン節など最初の場所から大きく移動する際、移動先が観覧席じゃない為に人が多く居て、移動先で撮影出来ない保護者が多く可哀想でした。 結論として観覧席だけでなくグランドを囲ってる紐の手前も、出演されてる子供の保護者のみ入れるなど対策してほしいです。 ルールを守らない人の為に、ルールを守っているご家庭が撮影出きるのは納得いきません。 保護者のモラルの無さが問題ですが、モラルない人間にルールを伝えても無意味なので、紐の柵を増やし出入口をつくり、出演されてる子供の保護者以外完全に入れないと厳しくして頂きたいです。 モラルない保護者の問題で学校の問題ではないのに、改善を学校側に求めて申し訳ございません。
195 そう思う	
196 そう思う	
197 そう思う	高学年だけでももう1つ競技を増やしてもいいかなと思います。
198 そう思う	赤白で得点をつけた方が競争心が出ていいと思います。 最近は順位をつけない事が多いため、勝ち負けがある事で、メンタル的にも強い子に育つし、勝った時、負けた時、それぞれにその立場にならないとわからない気持ちも得られるので、絶対に順位や勝敗はつけた方がいいと思います。 欲を言えば、お弁当をグランドで食べることも、大きくなったら必ず思い出す、思い出の1つになります。 お弁当作りは大変ではありますが、是非とも復活してほしかったです。
199 そう思う	
200 そう思う	
201 そう思う	
202 そう思う	
203 そう思う	特に無いですが強いて言うなら、5、6年生の学級対抗リレーは小さいトラック1周するより、普通の200mトラックを半周でも良い気がしました。 外側を走った方が観ている保護者のより近くを走るので、その方が盛り上がるかと思います。
204 そう思う	
205 そう思う	今年は表彰式まで見ることが出来てよかったです。点数があるといいなあとは毎度のこと思うが、点数がないのならば表彰式は今年のようにある方が良い。 子供の場所の目安が分かるのは嬉しい。観る側も同じ学年でも結構分散された気がする。
206 そう思う	体育館に放送が流れるようにしてもらえるとありがたいです。
207 そう思う	徒競走のレース順のアナウンスがとても良かったので継続お願いします。
208 そう思う	去年より徒競走が良く見えました 棒引きが配られた実施場所のお知らせと違ったので、見ることが出来ませんでした 子供のミスですが、低学年の子だと難しいかなと思いました
209 そう思う	
210 そう思う	
211 そう思う	紅組、白組にチーム分けしたら盛り上がって楽しいと思います
212 そう思う	体育館の休憩所は継続して欲しいです。 出来るなら放送が体育館でも聞こえると助かると思います。
213 ややそう思う	運動面でも競争心や勝ち負けを経験することは成長過程において重要と考えます。 順位を付けないことが何のために必要なのか大変疑問に感じます。
214 そう思う	選抜リレーはやはり見ていて楽しいです。クラス全員リレーもあったら楽しそうだなと思います。
215 そう思う	
216 そう思う	リレーを学年だけではなく、他学年とも一緒にやって欲しいなと思いました。
217 そう思う	
218 ややそう思う	①2年生のリレーがトラックを走るようになったことはよかったです、もう少し距離を延ばしても良いのかなと思った。 ②体育倉庫側を向いてダンスを踊ると、保護者の観覧場所から全然見えないため、とても残念だった。
219 そう思う	観覧席が広くなりとても見やすかったです

220 ややそう思う	今年度の改善点にプラスして、下記の項目の改善・検討をお願いします。 今年もPTAのお手伝いボランティアに参加させて頂きました。 24日の運動会当日に保護者観覧席の最前列の保護者が児童の競技観覧中に「下の子がぐずりだしたから」という理由で、その場で下の子を肩車してそのまま児童の競技を観覧てしまい、2列目以降に並んで観覧していた保護者等とトラブル(かなり凄い口喧嘩)になてしまっていた為、近くを見回りしていた大西が間に入って「誠に申し訳ないのですが肩車しての観覧は他の人の迷惑になてしまふので、ご遠慮ください。どうしても肩車して観覧したい時は一番後ろの列からお願いします。」と最前列の保護者に伝え丸く収めましたが来年度からは、事前にシグフィや当日の注意事項のアナウンスを流す等で対応する等を検討して頂けると嬉しいです。
221 そう思う	
222 そう思う	アナウンスの内容がわかりやすく、競技の実施場所なども見やすくなり、昨年度の意見を多く考慮していただいたのかと思います。ありがとうございました。 ボランティアに参加しましたが、小さいお子様が鉄棒で遊んでいて何度か注意をしました。
223 そう思う	
224 そう思う	
225 そう思う	お天気が心配でしたが、天気が悪い場合の案内がしっかりとあって分かりやすかったです。 徒競走のレース順もアナウンスしてくれたので、有り難かったです。 放送委員の各種目でのアナウンスがとても上手で聞き取り安く、すごく良かったです。 撮影をするのに保護者も必死ですが、ダンス種目など、「音楽に合わせて観客の皆さんも手拍子を！」などのアナウンスや周りの先生方が手拍子の音頭をとったりすれば、全体で盛り上がるし、子供たちも更にノリノリで踊れて良いのかなと思いました。 子供たちの学校での頑張りが見れる一番のイベントなので、成長が見れて良かったです。 先生方、ありがとうございました。
226 そう思う	
227 そう思う	
228 そう思う	今まで1番表現の時の音楽がよく聞こえてよかったです！ 優先の保護者観覧場所を子どもたちが声かけしててよかったです。それでも守らない人が居て、その人たちの後ろで撮影になると、ルールを守ってる側がいいポジションで撮影できなくてアホらしいなって思っちゃいました。
229 そう思う	撮影場所が入替制になっていたり、競技やダンスの際の子供のポジションやレース順を事前に教えて頂けたので、どこにいるかわからないということも無く、しっかりとみることができました！子どもたちが楽しそうに頑張っている姿を見られて、とても良い運動会でした！ 以下、気になったことがあったので、記入させて頂きます。 ①100メートル走やリレー等カーブのあるレースは、インコースが有利、アウトコースが不利になってしまふので、スタートを少し斜めにするなど、工夫できると良いなと思いました。 ②リレーのバトンパスの際に、一位の組がインコース、二位の組がその次と順番を適宜入れ替えてあげる。また、一位の組が出発し、ある程度差があり可能であれば、二位以降の組も、順次インコースに移動して、なるべくみんなが最短距離でバトンを受け取れるように、教えてあげられると良いなと思いました。(前のチームと差がついていても、ずっとアウトコースで待っている子もいたので) ③50メートル走、100メートル走でゴールして、順位のシールをもらう時に、ゴール付近で子供たちが止まってしまい、次のレースと被ってしまっていることがあったので、ゴール後は一旦、グランド中央方向に移動してシールをもらって、席に戻るような導線にしてあげると良いなと思いました。
230 そう思う	
231 そう思う	徒競走の何レースかの案内はやってほしいです。
232 そう思う	演技が前より近くで見られるのは良かったです。
233 そう思う	
234 そう思う	徒競走の時、何レース目なのかアナウンスしてくれるのがとても良かった！来年以降も続けて欲しいです。
235 そう思う	
236 そう思う	
237 そう思う	
238 そう思う	
239 そう思う	
240 そう思う	今回の曲もよかったです、玉入れの音楽はチェッチェッコリがいいなと思いました。
241 そう思う	ダンス演目時の観客席への写真撮影用フォーメーションは、来年以降もぜひ取り入れていただきたいです。 とても盛り上りました。
242 そう思う	徒競走の時、いつも順番がわからなくなってしまっていたので、今何番目を走っているかアナウンスしてくれていたのがとても助かりました。
243 そう思う	リレーについて 1クラス2チームにしてもよさそう 3クラスだと、3チームだけなので、さみしい
244 ややそう思う	ダンシング玉入れや綱引きと比べて、3.4年生の棒引きが1回しかできないのは可哀想だし、つまらないと思いました せめて1人2回かと……

245 そう思う	
246 そう思う	
247 そう思う	
248 そう思う	特になし
249 そう思う	
250 そう思う	徒競走のレース順のアナウンスをしていただいたのが良かったと思います。 各種目に応援団が応援してくれて、盛り上がっていたので続けてほしいと思います。
251 そう思う	全員参加の徒競走を無くしてクラス対抗リレーの選手を増やしたらどうでしょうか？そうすることで最初に圧倒的にリードを許したクラスがもう少し巻き返すチャンスが出来ると思うので。逆に走るのが苦手な子供はクラス応援だけ出来たら憂鬱な運動会にならなくなると思います。 今回は、5年生の表現の完成度や見せ場が光ってしまって6年生が少し物足りない無く感じました。玉入れのダンスいらない気がします。ルールがわからない生徒が多かったようなので、。

1. 本日の運動会では、お子様の頑張る姿や成長した姿が見られましたか。

- そう思う 238
- ややそう思う 11
- あまりそう思わない 1
- そう思わない 1

